



Auteur : Patrick Huber

Publication : Mercredi 29 mai 2024

## Des stars suisses et internationales au départ du Tour de Suisse

**Le départ du 87<sup>e</sup> Tour de Suisse sera donné dans dix jours. La course à étapes débutera par le prologue à Vaduz en présence notamment du vainqueur sortant Mattias Skjelmose (Lidl – Trek). Une semaine plus tard, les femmes s’élanceront à leur tour de Villars-sur-Ollon. La gagnante de l’an dernier Marlen Reusser (SD Worx – Prottime) sera elle aussi de la partie.**

« Pouvoir compter sur la présence des deux vainqueurs sortants au départ ne va pas de soi. Cela démontre bien la place importante que les coureuses et coureurs accordent au Tour de Suisse dans leur calendrier », déclare le Directeur du Tour Olivier Senn.

### De grands noms internationaux et du cyclisme suisse

En plus de Skjelmose, d’autres favoris pour le classement général figurent dans la liste provisoire des participants de la course masculine. On y trouve notamment les deux anciens vainqueurs du Tour de Suisse Richard Carapaz (EF Education – EasyPost) et Egan Bernal (Ineos Grenadiers), ou encore Enric Mas (Movistar). Le sprinteur le plus prolifique de l’histoire du cyclisme Mark Cavendish (Astana Qazaqstan) sera également là. De jeunes pépites du peloton comme le polyvalent Tom Pidcock (Ineos Grenadiers), Isaac del Toro (UAE Team Emirates) ou Lenny Martinez (Groupama – FDJ) viendront aussi tenter leur chance sur les routes helvétiques.

Dans le camp suisse, la crème du cyclisme national sera représentée en force. En plus des spécialistes du contre-la-montre Stefan Küng (Groupama – FDJ) et Stefan Bissegger (EF Education – EasyPost), les pros du VC Steinmaur Mauro Schmid (Jayco Alula), Johan Jacobs (Movistar) et Fabian Lienhard (Groupama – FDJ) évolueront à domicile lors de l’étape qui s’élancera de Steinmaur. Marc Hirschi et Jan Christen (UAE Team Emirates) seront aussi au départ, de même que Sébastien Reichenbach et Yannis Voisard (Tudor Pro Cycling). L’équipe nationale de Swiss Cycling complètera la forte présence de coureurs suisses dans le peloton.

### Qui pourra battre Marlen Reusser?

Comme l’an dernier, la principale concurrente de la Bernoise roulera dans sa propre formation, en la personne de Demi Vollering (SD Worx – Prottime). Marian Voss (Visma / Lease a Bike), qui possède le plus beau palmarès du cyclisme féminin, figure également sur la liste provisoire des participantes. Elisa Longo Borghini (Lidl – Trek) et Katarzyna Niewiadoma (Canyon//SRAM Racing) peuvent aussi prétendre aux premières places du classement général.

Outre Reusser, les meilleurs espoirs suisses reposent sur les épaules d’Elise Chabbey (Canyon//SRAM Racing) et Noemi Rüegg (EF Education-Cannondale), qui devraient chasser les étapes. Mais plusieurs autres Suissesses comme Elena Hartmann (Team Roland), Petra Stiasny (Fenix-Deceuninck) et les jeunes coureuses de l’équipe nationale Swiss Cycling voudront aussi tirer leur épingle du jeu.

La liste définitive des participant(e)s des deux courses sera mise en ligne (en soirée) la veille du départ de la course sur le site [www.tourdesuisse.ch/fr/](http://www.tourdesuisse.ch/fr/).

### Beaucoup de dénivelé pour les deux courses

Le peloton de la course masculine va en découdre sur 950 kilomètres et pas moins de 19 000 mètres de dénivelé entre Vaduz et Villars-sur-Ollon. « Cette année, les grimpeurs seront clairement avantagés », confie David Loosli, Directeur sportif du Tour de Suisse. Compte tenu des quatre arrivées en





côte au Gothard, à Cari (TI), à Blatten (VS) et à Villars-sur-Ollon (VD), les sprinteurs et les chasseurs de classique n'auront réellement d'opportunité de cueillir un bouquet que lors des étapes vers Regensdorf (ZH) et Rüslikon (ZH). Quant aux meilleurs rouleurs, ils devront saisir leur chance lors du contre-la-montre du premier jour à Vaduz. Le deuxième chrono vers Villars-sur-Ollon lors du week-end de clôture devrait à nouveau sourire aux spécialistes de forts pourcentages.

La course féminine totalise quant à elle 330 kilomètres et plus de 6600 m de dénivelé. « La bataille pour le maillot jaune sera lancée dès le premier jour », assure David Loosli. Le circuit montagneux dont le départ et l'arrivée seront tracés à Villars-sur-Ollon servira en effet de décor idéal pour une jolie passe d'armes. Après le contre-la-montre du dimanche, deux étapes vallonnées se termineront toutes les deux à Champagne (VD). Les sprinteuses n'auront donc pas la tâche facile lors de ces deux étapes.

Chaque jour, les deux dernières heures de la course masculine et 90 minutes de la course féminine seront diffusées en direct à la télévision, tant au niveau national (SRF, RTS, RSI) qu'international (Eurosport et d'autres chaînes).

### Le souvenir de Gino Mäder

L'accident tragique de Gino Mäder au Tour de Suisse l'an dernier continue d'émouvoir et de susciter des hommages dans le monde du cyclisme. Le Directeur du Tour Olivier Senn annonce une nouveauté qui sera intégrée à la boucle nationale cette année en souvenir de Gino : « L'une des principales qualités de Gino était son talent en haute montagne, c'est pourquoi nous avons décidé avec sa famille de donner son nom au point culminant de la course. Dès cette année, le toit du Tour sera désormais appelé le *Grand Prix de la montagne #rideforgino* où il y a un prix spécial à gagner pour le meilleur grimpeur. Gino restera ainsi lié pour toujours au Tour de Suisse. » L'association #rideforgino organisera en outre une sortie entre Aigle et Villars en souvenir de Gino le jour de son décès, le 16 juin. Et pour toutes celles et tous ceux qui souhaitent montrer leur attachement à Gino lors de leur sortie quotidienne, des chaussettes spéciales #rideforgino sont disponibles à la vente. Les bénéfices sont intégralement reversés à l'association et à ses projets.

### Tour de Suisse Sustainability Award 2024

Cette année, les activités des équipes participantes en lien avec le thème de la durabilité écologique ont été évaluées par le biais d'un sondage et d'une évaluation de notre partenaire Quambio. Sur cette base, le Tour de Suisse, Primeo Energie et Quambio ont ainsi décerné le Tour de Suisse Sustainability Award 2024 à l'équipe Movistar. Les critères déterminants ont été le bilan des dernières années concernant les émissions, les stratégies de réduction définies ainsi que l'implication de toute l'équipe dans les diverses activités. L'équipe gagne un montant symbolique qu'elle pourra remettre à l'organisation d'utilité publique de son choix. En guise de reconnaissance pour ce prix, les coureurs porteront un dossard bleu spécial durant la course de cette année.

### FanZone du TdS by Primeo Energie – ici, ce sont les fans qui gagnent !

Que ce soit au bord de la route ou confortablement installé(e) dans son canapé, la [FanZone du TdS by Primeo Energie](#) offre, en plus du spectacle sur le parcours, un monde numérique qui rapproche encore plus le Tour de Suisse de ses fans. Cette année, plusieurs nouvelles fonctionnalités et surprises attendent les fans.

- **NOUVEAU** – Mini-jeu Tour de Suisse
- Tirage au sort du 1<sup>er</sup> au 30 juin avec un vélo électrique TREK comme premier prix.
- **NOUVEAU** – Live streaming de toutes les étapes (seulement en Suisse)
- Et bien plus encore...



### Plus qu'une simple course cycliste

Outre la toujours aussi populaire caravane publicitaire, qui passera sur le parcours environ une heure avant le peloton, une Kids Race sera organisée chaque jour sur la ligne d'arrivée et le Village des partenaires vaudront le détour dans la zone d'arrivée. Des activités sympathiques seront par ailleurs proposées lors d'un « Family Day » le dimanche 9 juin à Vaduz. En plus de la course de mascottes, les enfants pourront réaliser un jeu de piste à travers le Village du Tour de Suisse. Les familles pourront également rouler sur le parcours du prologue déjà fermé à la circulation. Vous trouverez toutes les activités [ici](#).

Pour toutes questions :

Contact médias Tour de Suisse | Ueli Anken | [media@tds.ch](mailto:media@tds.ch) | Tél. +41 79 638 18 18

